

Encarte Especial - Febrero/2023

2º PRINCIPIO BÁSICO - HUMANIZADOR

¡Los padres también son personas!

Colaboración Celso Garrefa,
Miembro del Consejo Deliberativo de FEAE

1ª SEMANA / Principio con enfoque YO

Reconocer y aceptar la idea de que somos personas nos plantea dos cuestiones importantes, inherentes a nuestra humanidad. Una de ellas es aceptar que somos seres limitados, que no somos capaces de todo, que no tenemos poder sobre la vida del otro. La otra es reconocer que como personas poseemos cualidades y recursos que podemos explotar, buscando mejorarnos cada día. Reconocernos como personas significa que no somos máquinas, ni un objeto inanimado, que se desgasta a lo largo del tiempo. Por el contrario, como personas estamos en constante transformación y podemos reconstruirnos cada nuevo día.

Puesta en común

- ¿Qué opino de mis límites y capacidades? Soy consciente de que la perfección es algo inalcanzable para el ser humano, pero ¿qué puedo mejorar cada día?
- Como persona vivimos en constante transformación. ¿He buscado mi crecimiento diario o estoy paralizado y desgastado por el tiempo?

Espiritualidad:

- Mensaje: "Aproveche el día"
<https://www.mundodasmensagens.com/mensagem/aproveite-o-dia.html>

2ª SEMANA / Principio con enfoque YO y el OTRO

Así como somos gente, las personas que conviven con nosotros también lo son, por lo tanto, deben ser tratadas como personas, que poseen sus dificultades, pero que también poseen potencialidades. Podemos apoyarlas en sus dificultades, pero debemos descubrir sus habilidades. Entre las diversas características humanas está la rápida capacidad de adaptarse a las situaciones vividas, sin embargo, mientras les resolvemos y les facilitamos la vida, no permitimos que se adapten a las circunstancias, dificultando su recuperación como persona.

Puesta en común:

- ¿Cómo puedo apoyar al otro en sus dificultades, pero al mismo tiempo descubrir sus habilidades y cualidades, sin tratarlo como un pobrecito?
- ¿Cómo puedo dejar de resolver o facilitar la vida del otro, consciente de que él es capaz de ajustarse a las inclemencias del tiempo y vencerlas?

Espiritualidad:

- Mensaje "Una de las mejores lecciones de vida"
<https://www.mundodasmensagens.com/mensagem/reflexao-uma-das-melhores-licoes-de-vida.html>

3ª SEMANA / Principio con enfoque YO y la SOCIEDAD

Atravesamos una pandemia que obligó a las personas a retraerse. Incluso nuestras reuniones fue necesario realizarlas virtualmente. No había otro camino y esa medida fue necesaria para contener el avance de la enfermedad y preservación de la vida. Con las reuniones en línea, muchos de nosotros nos quedamos acomodados e incluso con el retorno de los encuentros presenciales preferimos seguir acompañando los encuentros virtuales. Pero somos personas y las personas necesitan personas, necesitan contacto, necesitan abrazo. Podemos disfrutar de las tecnologías, pero sin los contactos reales, maquillamos y perdemos un poco de nuestra humanidad.

Puesta en común

- He estado buscando el contacto con otras personas o estoy limitado y acomodado en la facilitación de los encuentros virtuales. ¿Qué hacer para salir del aislamiento y sentir el calor humano?
- ¿Cómo me analizo ante la frialdad de las tecnologías: estoy perdiendo la esencia humana, cambiando la vida real por la virtual? ¿Cómo preservar los contactos reales?

Espiritualidad:

- Mensaje "No te apegues demasiado"
<https://www.mundodasmensagens.com/mensagem/nao-se-apegue-demais.html>

4ª SEMANA / Revisar nuestros PRINCIPIOS ÉTICOS

"Mantener en secreto las conversaciones y secretos que se le confían, pero insistiendo, en la necesidad de compartir la situación con el grupo familiar. Sabiendo que el secreto solo podrá romperse con autorización expresa del interesado o cuando exista riesgo para usted mismo o para terceros." - SIGILO

No existe la mitad de la ética, por lo que no se puede mantener el secreto con respecto a algunos y romperlo con respecto a otros, justificando que en ellos confiamos. Confío mucho en mi esposa, y aun así, si ella no está en el grupo, no se le llevará lo que la gente compartió en las reuniones. Eso es porque, como yo confío en ella, ella también confía en su madre. Su madre confía en su tía, etc. Es confiando en el otro que rompemos el secreto y matamos la ética. Mantener el secreto, en su totalidad, es una cuestión de responsabilidad y de respeto a la dignidad de la persona.

Puesta en común

- ¿Cómo mantenemos el secreto, no exponiendo a las personas o lo compartido, ni siquiera a las personas en las que más confiamos?
- ¿Cómo debo actuar si me doy cuenta de que los miembros del grupo no respetan este principio ético?

Espiritualidad:

- Mensaje: "Busque el equilibrio"
(<https://www.mundodasmensagens.com/mensagem/busque-o-equilibrio.html>)

